

primer en des termes que nous reproduisons avec bonheur et fierté.

Lorsque, en 1867, le Canada, ému des souffrances du Saint-Siège, que la majesté d'un saint pontife et l'héroïsme d'une poignée de volontaires n'avaient pu faire respecter d'un ennemi conduit par le démon de l'orgueil, fit appel au dévouement et à la piété filiale de ses enfants, des hommes courageux et pleins de foi briguerent l'honneur d'être enrôlés parmi les zouaves pontificaux. Quand ils partirent, le prélat qui devait les bénir, connaissant leur sincérité, leur remit une bannière où l'on pouvait lire cette simple mais confiante et fière devise : "Aime ton Dieu, et va ton chemin". C'est Dieu, parlant en leur conscience, qui devait guider leur héroïsme, leur montrer le devoir. Mes frères, ému encore plus que je ne saurais le dire, par le recueillement et la piété de ce vaste auditoire, j'ai voulu suivre le conseil de l'Écriture, et vous ramener à votre cœur pour vous faire admirer la grandeur et le rôle de votre conscience : voix de Dieu qui ébranle toutes les puissances de votre être. Si j'eus le bonheur de mettre plus de charmes en votre intelligence, et de vous faire apprécier davantage les caractères et les bienfaits d'une conscience que vous gardez déjà pure, fière et vibrante, ah ! que je voudrais en mon âme un peu de cet enthousiasme du prélat bénissant vos zouaves pontificaux, pour vous dire, à vous, les enfants de Dieu : "Aime Dieu, et va ton chemin !" Ainsi soit-il.

---

## RETRAITE SACERDOTALE MENSUELLE

---

**Mercredi, 10 mars, au Grand-Séminaire**

---

Les exercices communs de la retraite mensuelle pour le clergé du diocèse de Montréal se font chaque deuxième mercredi du mois, au Grand-Séminaire. Ils auront lieu cette semaine le 10 et commenceront à 2 heures précises. Ils comprennent la récitation des vêpres et complies, la préparation à la mort et une instruction suivie de la bénédiction du Très Saint-Sacrement.

Tous les prêtres sont invités à suivre ces exercices.

---